
 

Protokoll zum Bezirkstag Rhein-Wupper 

am Dienstag, den 28.05.2024, 19:30 Uhr 
 

Versammlungsraum CVJM Bildungsstätte, Bundeshöhe 7, 42285 Wuppertal 
 
Tagesordnung 
 
Top 1  Eröffnung und Begrüßung: 19:35 Uhr durch Frank Granowski.  

Feststellung der Anwesenheit: 71 Anwesende mit Stimmrecht, 9 Vereine fehlten. 
Folgende Vereine hielten es nicht für nötig an der Sitzung teilzunehmen: SV Oberbilk 09 e.V. 
Düsseldorf, DJK Rheinland 05, Borussia Düsseldorf, Allg. Rather TV Düsseldorf, TV 1861 
Remscheid, TuS GW 89/02, TV Ratingen, SV Nordrath  

  
  

Top 2  Ehrungen, Totengedenken 
 Gedenken der verstorbenen Sportkameraden aus beiden ehemaligen Kreisen  

 
Um den zeitlichen Rahmen einzuhalten wurden die Urkunden und Ehrungen der Sieger aus 
dem Bezirk Rhein-Wupper zur Mitnahme ausgelegt. 

 
 
Top 3   Infos zu Neuerungen durch einen Vertreter des WTTV (Lars Czichun) 
  Thema Sportentwicklung, welche Angebote gibt es? 
   Angebote sollten auch in Anspruch genommen werden, da kostenlos. 
  Die vorgeführte Präsentation wird an alles Vereine im Bezirk per Mail verschickt. 
 
 
Top 4  Berichte des Vorstands 
  Vorsitzender 

Frank Granowski bittet um Verständnis für aufgetretene Fehler, alle Funktionäre üben ihr Amt 
ehrenamtlich und in ihrer Freizeit aus. Menschen machen manchmal Fehler. 
Beklagenswert seien besonders die fehlenden Personen für die Ämter im Bereich 
Sportentwicklung und des 2. Vorsitzenden. 
Er dankte allen Amtsinhabern im Bezirk für die geleistete Arbeit in der vergangenen Saison. 
Thema 4er-Mannschaften in der 2. Bezirksliga. Lange Wege quer durch den Bezirk von 
40/50km, mitten in der Woche sind die Folge. 
Ziel ist wie immer 12er-Gruppen zu bilden. Die 4. BK war die Ausnahme mit 4 8er-Gruppen, 
da unterste Spielklasse, Spiele in der Woche und Braunschweiger-System. 
Es folgte die Erläuterung, warum eine klare Vorplanung der Besetzung der Ligen nicht möglich 
ist. Insbesondere durch die Wahlmöglichkeit zwischen 4er und 6er-Mannschaften, auch im 
Aufstiegsfall. 
 
Michael Lengsholz berichtete als Vorstand-Sport über die Rückmeldungen der Vereine zu 4er-
Mannschaften in der 2. Bezirksliga. Stand sind 10-12 Meldungen, aber nur 2 aus dem Bereich 
Wuppertal. 
 
Thomas Hohn berichtete über die Seniorenklassen. 
 
Wieland Speer warb für den Bereich Sportentwicklung und bietet aktive Hilfe an.  
 
Benno Wagner berichtete zum Bereich Kommunikation und aktuelle Homepage des Bezirks. 
Wie frequentiert die Homepage des Bezirks ist lässt sich nicht feststellen, da aktuell die 
Implementierung eines Counters nicht möglich ist.  
Die Idee wäre ein eigener Youtube-Kanal. Dafür wird jemand aus den Vereinen gesucht, der 
dazu fähig und willens ist. Es soll der Kanal betreut werden und es ist damit nicht gemeint, 
dass die Person die Filme selbst drehen soll. Es ergeht der Aufruf an alle Vereine geeignete 
Personen zu benennen. 
 
 



Rainer Kirchhoff berichtete und erläuterte den vorab verteilten Kassenbericht und den 
Haushaltsplan. Dazu gab es keine Nachfragen. 
 

Top 5  Rechtsprechungsorgan 
  Es ist nichts vorgefallen, somit entfällt ein Bericht. 
 
 
Top 6  Bericht der Kassenprüfer 

Die Kassenprüfer berichteten über die Kassenprüfung. Es gab keinerlei Beanstandungen und 
es wurde die Entlastung der Kasse und des Vorstands empfohlen. 
 
 

Top 7  Wahl eines Versammlungsleiters 
Lars Czichun wurde vorgeschlagen und einstimmig gewählt. Er mahnte zu mehr Mitarbeit im 
Bezirk an.  

 
 
Top 8  Entlastung der Bezirksvorstands Rhein-Wupper 

Die Entlastung des Vorstands wurde einstimmig erteilt. 
 
 

Top 9  9.1. Wahlen Vorstand 
a) Zum 1. Vorsitzenden wurde Frank Granowski einstimmig wiedergewählt. 
b) Frank Granowski sucht einen 2. Vorsitzenden für den Bezirk. Die „Stellenbeschreibung“ 

wurde ausführlich erläutert und auch diskutiert. 
c) Vorstand Finanzen: Rainer Kirchhoff wurde einstimmig wiedergewählt. 
d) Vorstand Sport: Michael Lengsholz wurde einstimmig wiedergewählt. 
e) Vorstand Sportentwicklung: Wieland Speer wurde einstimmig wiedergewählt. 
f) Vorstand besondere Aufgaben: Stefan Harder wurde einstimmig wiedergewählt. 
 
9.2. Wahlen Ausschuss sportpolitische Kontakte 

  Entfällt, da keine Kandidaten und keine Vorschläge 
 
  9.3. Ausschuss für Sport 
  a) Ressortleiter Einzelsport: Stefan Harder wurde einstimmig wiedergewählt. 
  b) Ressortleiter Mannschaftssport: Michael Lengsholz wurde einstimmig wiedergewählt. 

c) Ressortleiter für besondere Aufgaben: Reinhard Hantke, aus dem Bezirk RR, einstimmig 
gewählt. 

  d) Ressortleiter Schiedsrichter: weiterhin unbesetzt 
 
  9.4. Ausschuss Sportentwicklung 
  a) Ressortleiter Breitensportangebote und Vereinsaktionen: weiterhin unbesetzt 
  b) Ressortleiter Mini-Meisterschaften und Milchcup: weiterhin unbesetzt 
  c) Ressortleiter Schulsport: Marcel Adler, einstimmig gewählt. 
  d) Ressortleiter Trainer Aus- und Fortbildung: weiterhin unbesetzt 
  e) Ressortleiter Vereinsberatung und Vereinsentwicklung: weiterhin unbesetzt 
 
  9.5. Beauftragte 
  a) Beauftragter für Ehrungen: unbesetzt 
 
  9.6. Kontrollorgan  
  a) 1. Kassenprüfer: Hannelore Wenzig 
  b) 2. Kassenprüfer: Bernd Schulz 
  c) Stellvertretende Kassenprüfer: Karin Strauss und Matthias Dörpelkus 
 
 
Top 10 Anträge 
  Antrag auf Änderung der Finanzordnung wurde einstimmig angenommen und genehmigt. 

Antrag auf Gruppen für 4er-Mannschaften in der 2. Bezirksliga wurde einstimmig 
angenommen. 

   
 



Top 11 Verschiedenes 
Turnierlizenz, Erklärung zur Spielberechtigung, wenn Senioren-Spb. unterschiedlich ist in 
Senioren-Einzel zu Senioren-Mannschaft. Termine und Orte der Qualiturniere und der 
Bezirksmeisterschaft besprochen.  
Michael Lengsholz nannte nochmals die Meldetermine zur Saison 2024/2025. 
 

  
  Ende der Veranstaltung: 22:20 Uhr 
  Der Schriftführer 
  Stefan Harder 

 

 


